Journal de bord janvier 2024

02 01 2024 - Début d'année pluvieuse.

Malgré tout, on se souhaite « bonne année, bonne santé et meilleurs vœux ».

La journée commence à 11 h avec l'arrivée de 3 habitués, dont un se dévoile plus que d'habitude. Il nous dit qu'il aime faire la cuisine, mieux que ce qu'il mangeait lors de son passage à l'armée quand il était jeune. Il prétend que la cuisine n'y était pas très bonne, mais que la discipline y était importante : savoir saluer, faire son lit, s'occuper de son arme « comme une femme », savoir marcher, grimper, éplucher les patates « à la bougie ».

Une telle discipline selon lui formait bien les jeunes.

- Parce que maintenant il n'y a plus d'éducation ; on tue pour rien!
- Oui, moi je suis de la sélection '67, et quand on entend la vulgarité des jeunes, un peu d'éducation leur ferait du bien !
- Moi mon père était à la police militaire , cela ne blaguait pas ! Mais il paraît qu'à la légion étrangère , c'est pire !

En conclusion, selon les participants, avec le service militaire, les jeunes pourraient acquérir discipline, respect et compétence.

Rapidement, les conversations se terminent dans le va-et-vient de gens qui viennent chercher des surplus de vivres. La plupart se plaignent du temps pluvieux et frais qui lasse.

. . .

Vers 17 heures, un habitué nous partage son exaspération concernant ses conditions d'hébergement devenues abusives, selon lui. Ses hébergeurs qui perçoivent son cpas lui prennent 550 euros au lieu des 250 prévus! Il dit vouloir résoudre cela grâce à une assistante sociale, et non par la vengeance!

La journée se termine comme elle a commencé : sous la pluie, avec morosité... L'esprit des fêtes n'est plus au rendez-vous.

04 et 05 01 2024 - Les bons vœux se terminent tièdement.

L'année commence timidement, sous une fine pluie froide. Les gens sont distants , peu bavards. Parler des actualités, des acteurs décédés, du prix de location ou d'achat dans l'immobilier , ou encore des maisons de vacances en France, ne motive personne.

Bref, un début d'année en catimini...

Le manque persistant de lumière affecte lourdement le moral...

 $09\ 01\ 2024 - 1\ h$ - Il fait froid et le monde devient fou.

Ce mardi commence en trombe. 11 h 00 : La soupe déborde de la casserole bouillante. Nous recevons de nombreuses personnes en attente d'un colis alimentaire.

Quelques unes s'empressent de manger un peu de soupe, accompagnées de proches en recherche d'un logement, et tous semblent pressés!

Le sujet de conversation est lancé par une maladresse de compréhension entre « stress » et « détresse », dès lors où les gens présents parlent un français teinté de turc, bulgare, arabe, et ukrainien :

- Ce n'est pas facile de lancer un sujet avec un tel va-et-vient! Les gens ont froid et ne s'attardent pas.
- Il y a beaucoup de gens stressés!
- Que faire avec des gens en détresse?
- Stressés, mais en détresse, aussi, beaucoup.
- Il faudrait gagner au Lotto!
- Non, au bingo...
- Bingo, c'est le pire! Tu perds tout, et tu ne te refais pas! C'est difficile de gagner facilement sa vie, même quand on sait travailler de ses mains.
- Oui, et quand il fait froid, on a mal aux mains!
- Il faut prendre du « zinzawa »¹ ...
- Zinzawa??
- Oui, zinzawa, tu dois traduire avec Google!
- Je crois qu'il veut dire du gingembre², c'est bon pour tout! En Algérie, au Maroc, en Tunisie on prend souvent cela!
- Oui, c'est cela, quand je pouvais encore travailler, j'en prenais souvent.
- Quand il fait froid, il faut prendre des plantes, comme la menthe, le persil, l'ail.
- Quand il fait froid, on reste chez-soi!
- Et quand on a pas de chez soi?

• • •

Il est 16 h 30,

après 2 casseroles de soupe, 3 thermos de café, la journée se termine sous ce constat d'actualité : « le monde devient fou » , « trop coûteux, et distribuer des surplus, n'est qu'une goutte d'eau dans l'océan. »

• • •

Un dernier habitué vient chercher quelques pomme-de-terres ...

A la réflexion « Quand tu es à la terrasse du café, et que tu nous vois avec des caisses de vivres, tu ne pourrais pas venir nous donner un coup de main pour les transporter ? »

- Le matin, je suis fatigué! Nous répond-il.

. . .

Heureusement, l'instant d'après nous offre un peu d'espoir. Un commerçant qui nous apporte régulièrement des viennoiseries , arrive avec des baguettes françaises.

- Merci.
- De rien!

Demain, il y aura du bon pain à servir avec la soupe!

- 1 « Zinzawa » ou plutôt « zanjabil » en arabe.
- 2 Gingerol: pourquoi le gingembre fonctionne CURCUM (curcumdrinks.com)

10 01 2024 – Il fait froid!

Ca s'en va et ca revient!

Ça papote de rendez-vous chez des psychiatres, de recherche de logement.

Selon une patiente qui devait être hospitalisée sous peu, le service de psychosomatique, ouvert depuis peu, serait déjà fermé. Les patients sont invités à se rendre à Mont-Godinne. Elle a été avertie par courrier. Elle apportera la lettre demain.

- Tout fout le camp! Que va-t-il rester à Dinant?
- Attendons la lettre. Je ne vois rien à ce propos sur le site de l'hôpital.

11 01 2024 – 1 heure - Il fait très froid!

Quelques habitués grelottent, parlent de leurs douleurs, de leur hypertension, sur fond d'actualités internationales.

- Il faut la paix!
- Ne prenez pas les dictateurs pour des idiots!
- Poutine est fou! Il attaque tout le monde.
- Non, il ne s'attaque pas à tout le monde, mais ne grattez pas le pied de l'ours. C'est un stratège.
- Lui ou ses conseillés ? ...
- Oui, pactiser avec Wagner, Prigojine, et puis s'en débarrasser, c'est assez malin.
- Et puis Zélensky est sans concession, il est aussi dangereux.
- Tous veulent les terres ukrainiennes!
- L'Ukraine, le grenier à blé, les terres rares, et, la terre noire, le tchernoziom³, est très riche.
- Oui, mais c'est comme une mafia qui veut garder ses territoires.
- Normal tout de même que les Ukrainien veuillent garder leurs terres.
- Le problème c'est qu'on oublie ce que Napoléon disait des Russes : « Non seulement il faut les tuer, mais les pousser pour qu'ils tombent ! »
- Oui, c'est leur caractère! Mais c'est grâce à cela qu'ils ont tenus tête aux Nazis!
- On oublie souvent que sans les Russes on aurait probablement perdu la guerre de '40 '45.
- Le problème c'est que l'Occident s'est imaginé être héroïque, mais leur pouvoir, au final, vient de l'argent des trente glorieuses⁴. L'Europe n'est-elle pas presqu'une mythologie.
- Une mythologie? Qu'entends-tu par là? Un mythe?

Personne ne s'intéresse à la question. Le pacifisme prend le dessus :

- De toutes façons il faut arrêter les guerres. Dans 100 ans, dans 300 ans, ça n'aura plus de sens! Il faut donc arrêter aujourd'hui.
- Il y a des accusations de génocide⁵!
- C'est quoi un génocide ?
- C'est quand on tue un peuple avec des intentions d'éradiquer leur « gênes », leur culture,...
- Ah oui, je vois!
- Je suis pas bien, c'est l'hypertension ... Tout ça, ça m'énerve , je prends un médicament !

En conclusion, le froid rend douloureux, et les actualités deviennent imbuvables ! La soupe et la café ne sont que de petites compensations, mais cela les apaise.

^{3 &}lt;u>Tchernoziom — Wikipédia (wikipedia.org)</u>

⁴ Les 30 glorieuses et ses limites - 403 Mots | Etudier

⁵ Bureau de la prévention du génocide et de la responsabilité de protéger (un.org)

23 01 2024 – 2 heures

En préparant nos activités post inondations, nous constatons qu'il n'est pas simple de trouver une salle, sans passer par la politique à Dinant! Où sont passés les comités des fêtes en charge des salles de quartier? L'Échevin brandit le règlement sur la protection de la vie privée pour ne pas donner les coordonnées des personnes qui les gèrent. Les personnes contactées disent qu'il faut s'adresser à la Ville. C'est presque le jeu du chat et de la souris.

Au Centre culturel, il n'y aurait rien de libre avant le mois de juillet... Notre conférence-débat faitelle peur ? Ou est-ce par crainte que nos chaussures soient crottées ?

Après avoir présenté sa petite famille, un papa se réjouit que son fils de 2 ans aime regarder la télévision en allemand.

- C'est bien d'apprendre les langues!
- Oui, d'autant que ma femme est marocaine, moi d'origine espagnole, mais j'ai fait mes études au Luxembourg et mon service militaire en Allemagne.
- La mixité est une bonne chose, cela évite les maladies.
- Oui, mais avec les actualités, le racisme est une maladie en progression.
- Le racisme est un peu partout.
- Souvent, ne confondons-nous pas racisme, nationalisme et fascisme ?
- Disons qu'avec l'histoire de l'Europe, ces confusions ont permis les guerres.
- Cela fait longtemps que les guerres sont des guerres de frustrations, de vengeance en conséquence à de l'humiliation comme celle subie par l'Allemagne en '18.
- Que dire de la façon dont les Kurdes ont été trahis⁶.
- Et du rendez-vous raté entre l'Europe et la Russie dès les années '50 ...
- Trop difficile avec les communistes de l'époque, mais à partir des années '90, avec Gorbatchev ⁷ cela aurait été bien.
- Oui, c'est comme cette guerre entre Israël et Gaza...
- Un génocide...8
- Une guerre n'est jamais propre. Celle-ci est particulièrement cruelle, mais la faute à qui ? Les extrémistes se doutaient que tuer avec cruauté des centaines d'Israéliens se solderait par une guerre terrible !
- C'était leur but : exacerber la rage des israéliens pour avoir le soutien du monde entier, mais ça n'a pas fonctionné. Même les arabes sont fatigués des islamistes. Ils en ont peur.
- Il faut dénoncer les deux parties. On ne peut pas blâmer Israël et pas le Hamas. Eux aussi ont la clef de la fin du conflit : Ils pourraient rendre les otages sans conditions et disparaître. Ils se fondent dans la population pour se battre. Il pourraient le faire pour disparaître. Sans combatants dans le camp adverse, Israël n'aurait plus de raison pour bombarder...
- Quand on ne dénonce pas les extrémistes , on est à côté de la plaque !
- C'est comme entre l'Ukraine et la Russie.
- Disons qu'on se demande si Poutine ne fait pas traîner la guerre pour promouvoir Trump, qui fera la paix, dans l'intérêt des États-Unis.
- Trump veut en effet que les U.S.A. se recentrent sur eux, et ne pas jouer au gendarme partout. C'est probablement sa seule qualité.
- Oui, c'est Obama qui a trop gaspillé d'argent pour l'armée et l'Otan.
- Quand Obama a été élu, j'ai vu ça comme un espoir, mais j'ai déchanté quand il a trahi les Kurdes syriens après la bravoure dont ils ont fait preuve dans les combats contre les islamistes.
- Et nous, en Europe, nous sommes trop dépendants des U.S.A.

^{6 &}lt;u>Les Kurdes, toujours trahis - Le Temps</u>

^{7 &}lt;u>Mikhaïl Gorbatchev — Wikipédia (wikipedia.org)</u>

^{8 &}lt;u>La CIJ ordonne à Israël de prendre des mesures pour empêcher les actes de génocide à Gaza | ONU Info (un.org)</u>

- La crise amène la guerre ; selon le chef de l'Otan, il faut s'y préparer.
- Qui veut la guerre ? Les Européens ?
- Certainement pas le peuple!

. .

L'actualité et la précarité cristallisent les esprits!

Conclusion : Si elle continue à suivre l'Amérique, l'Europe est foutue ! Pour résoudre un conflit, quel qu'il soit, il faut que tous les protagonistes puissent s'en sortir la tête haute. Aucune partie ne peut être humiliée, écrasée. L'Europe doit veiller à ça dans toutes ses relations extérieures. Elle ne doit pas se comporter en gendarme, nulle part, mais plutôt agir par la persuasion, avec respect.

31 01 2024 - 2 h

- Vous avez vu le prix d'une baguette dans les commerces ?
- Oui, presque 1 euro, et encore, la baguette industrielle, car à la boulangerie du coin, c'est 1,30 €.
- C'est comme le pain, si tu prends du bon pain, c'est plus de deux euros...
- 2 euros 50, presque 3 selon l'endroit où on achète et le type de farine.
- Plus de 100 francs! Mais quel était le prix du pain en franc, à l'époque?
- 60 francs!?
- Ente 50 et 60 avant l'euro?
- Je me souviens qu'en 1983 84, le prix du pain blanc coupé était de 44 francs 50 ; je donnais 50 francs à la boulangère et elle me rendait un billet de 5 francs et une pièce de 50 centimes!
- Je n'ai pas connu les francs!

•••

- Tout est devenu trop cher!
- On devrait quitter l'Europe!
- C'est ce qu'ils ont fait en Grande-Bretagne, mais cela ne marche pas ! Ce sont les dérives de la mondialisation qui posent problème.⁹
- C'est quoi la mondialisation?
- Par exemple : « À Rungis, le kilo de filet de poulet français s'achète 7 euros. Le kilo de filet de poulet ukrainien, environ 3 euros ». Dès lors les producteurs locaux subissent une trop forte concurrence, et ne parviennent plus à vendre. 10
- C'est pour cela que les agriculteurs font des manifestations ¹¹!
- Oui, précisément. Ils sont victimes de la mondialisation, mais ils protestent aussi pour d'autres raisons.
- Ils travaillent du matin au soir et ne gagnent rien.
- il y a aussi l'accès à la terre qui est de plus en plus difficile.
- Moi, je les soutiens à 100 % (avis unanime).

. . .

- L'évolution des prix est incroyable.
- Néanmoins, si on compare l'évolution des prix au taux du RIS, ce dernier a doublé depuis 2005. ¹² C'est plus que l'évolution du prix du pain ¹³.

⁹ Au Royaume-Uni, la grande peur face au mur des contrôles post-Brexit | Les Echos

¹⁰ Agriculteurs européens en colère : Bruxelles prend des mesures pour limiter les importations (latribune.fr)

^{11 &}lt;u>Manifestation des agriculteurs : la Commission européenne donne une première réponse aux manifestants - La Libre</u>

¹² Montants RIS | Primabook (mi-is.be)

¹³ Prix du pain en 2010 : http://www.agripress.be/ STUDIOEMMA UPLOADS/downloads/5290fr.pdf

- Oui, mais cela ne suffit pas, on reste avec le sentiment d'être limité face à toutes les augmentations.
- On fait attention à tout. Mais tout coûte, surtout avec des enfants. Il faut toujours plus...
- Moi ce sont mes parents qui paient mon pc.
- A l'école, tout le monde apprend avec un pc en classe, pas le choix. Il en faut un.

Chez les plus jeunes (13/15 ans), les prix de référence sont donnés par leurs portables. Certains sont champions pour trouver la valeur de n'importe quoi : Ils photographient

l'objet et op! Ils donnent un prix! Mais est-ce le prix réel? Ils ne connaissent pas le prix du pain ou du beurre que leur parent paient au super-marché, à la ferme ou ailleurs. Ils sont jeunes. Ils ne s'en soucient pas. Par contre, ils nous ont fait connaître cette application qui estime en quelques secondes la valeur de l'objet qu'on lui montre. Finalement, ce prix, issu de l'intelligence artificielle ne deviendra-t-il pas le prix réel qui sera payé et qui lui-mêle alimentera l'application pour calculer les futurs prix?

Serait-ce une expression électronique ultra rapide de la loi de l'offre et de la demande ? La question n'est-elle pas une inquiétude de futures manipulations des prix par ce genre application ? Mais somme toute n'est-ce pas positif ? Il ne sera plus nécessaire de favoriser des guerres pour provoquer une inflation ! Ou l'inverse...

Retour sur la page de Dominos LA FONTAINE asbl

¹⁴ https://www.consoglobe.com/revente-application-juste-prix-cg